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COMMISSION DES ARTS, DE LA CULTURE, DES LETTRES ET DU PATRIMOINE 

 
 
PROCÈS-VERBAL 
Tenue à Gatineau, LE LUNDI 29 NOVEMBRE 2004 
Maison du Citoyen, salle des comités 

 
 
PRÉSENCES : Madame Louise Poirier, conseillère du district 6 et présidente de la Commission 
 Monsieur Simon Racine, conseiller du district 9 
 Monsieur Joseph De Sylva, conseiller du district 12 
 Madame Louise Mercier, citoyenne  
 Monsieur Michel Prévost, citoyen 
 Madame Monique Trotier, citoyenne 
 Monsieur Michel-Rémi Lafond, personne ressource C.R.C.O. 
 Madame Danielle Grégoire, citoyenne 
 Madame Mireille Boudreault, directrice – Service – Arts, culture et lettres 
 Madame Line Lamoureux, secrétaire - Service - Arts, culture et lettres 
 
ABSENCES MOTIVÉES :  Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, citoyen 
 Monsieur Éric Soucy, personne ressource M.C.C.Q. 
 Monsieur André Laprise, citoyen 
 Monsieur Guy Jean, citoyen 
 Madame Mireille Apollon, citoyenne 
 Madame Anne Gagné, citoyenne 
 
INVITÉS : Monsieur Jacques Briand, chef de division 
 Madame Johanne Charron, coordonnatrice d’activités 
 Madame Marthe Cousineau, coordonnatrice d’activités 
 Madame Sonia Blouin, responsable du patrimoine 
 Madame Annie-Claude Scholtès, coordonnatrice des communautés culturelles 
 Madame Sylvie Lauzon, coordonnatrice – Les Arts et la Ville 
 

 

1. MOT DE LA PRÉSIDENTE 

 

La présidente souhaite la bienvenue aux membres ainsi qu’aux invités présents. 

 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Il est proposé par Louise Mercier et appuyé par Michel Prévost d’adopter l’ordre du jour tel que présenté. 

 

 

3. ADOPTION DU PROCES-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 1
ER

 NOVEMBRE ET SUIVIS  

 

Il est proposé par Joseph De Sylva et appuyé par Simon Racine que le procès-verbal de la rencontre du 1
er
 

novembre 2004 soit adopté tel que présenté. 

 

 

4. PAROLE AU PUBLIC 

 

Il y a une personne du public dans la salle. Personne ne prend la parole. 

 

 

5. POLITIQUE FAMILIALE 

 

Mesdames Agathe Lalande et Annick Fortin sont présentes pour nous informer de l’évolution du dossier de 

la politique familiale et qu’un de leur objectif est de s’assurer de faire des liens avec la politique culturelle. 

 

Madame Lalande explique la démarche prise pour l’élaboration de la politique. Elle présente le déroulement 

des consultations et la façon dont elles ont procédé. La clientèle visée a été les adolescents, la famille et les 

personnes de 50 ans et plus. Il y a eu environ 60 focus groupes regroupant environ 600 personnes consultées. 
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Une définition de la famille a été formulée : « Toute association de deux personnes ou plus liées entre elles 

par les liens de consentement mutuel, par la naissance, par l’adoption, par la recomposition familiale ou 

par le placement et qui, ensemble, assument la responsabilité familiale de diverses fonctions tout au long de 

la vie. Cette définition n’exclut pas les personnes vivant seules pouvant avoir des liens familiaux sans 

nécessairement vivre sous le même toit. » 

 

Il y a eu sept axes d’intervention qui ont été établis par les familles suite aux consultations. Ce sont la vie de 

quartier, le temps et les familles, la sécurité, le logement, l’environnement, les loisirs, le sport et la culture et 

le transport. Des projets favorisant les liens intergénérationnels ont été mentionnés dans tous les groupes. 

 

La présidente suggère que les commissions scolaires soient rencontrées par les responsables. 

 

Des félicitations sont faites à Mesdames Lalande et Fortin pour le travail rigoureux pour ce dossier. 

 

Elles quittent à 20 h 10. 

 

 

6. DISCUSSION ET COMMENTAIRES SUR LE DOCUMENT DE SUIVI DE LA POLITIQUE CULTURELLE 

 

Annie-Claude Scholtès explique la façon dont a été conçu le plan de suivi de la politique culturelle. Un 

rapport sommaire sera transmis à la Commission aux six mois (mai et novembre) et un rapport complet sera 

fait une fois par année. Aucun commentaire n’est ajouté par les membres. 

 

Il est proposé par Louise Mercier et appuyé par Monique Trotier d’adopter le plan de suivi tel que présenté. 

 

 

7. PORTRAIT DE LA DIVISION DE L’ANIMATION CULTURELLE 

 

Le personnel de la Division de l’animation culturelle du Service des arts, de la culture et des lettres est 

présent pour donner un portrait global de leur division. 

 

Madame Sonia Blouin, responsable du patrimoine, parle des tâches qui lui sont assignées. Elle explique 

qu’elle a été embauchée avec le projet Villes et villages d’arts et de patrimoine (VVAP) et qu’elle a suivi 

une formation de quatre semaines avant de débuter ses fonctions. Également, elle explique qu’elle suivra des 

séminaires de deux à trois jours pour compléter sa formation. 

 

Le poste de responsable deviendra permanent à la Ville de Gatineau en 2005. 

 

Pour la fête du patrimoine, il est demandé à la responsable de penser à remettre des certificats à ceux qui ont 

travaillé sur le patrimoine durant l’année. La suggestion est retenue et la responsable verra à assurer le suivi 

au moment opportun. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

Monsieur Michel Prévost indique que la Ville de Gatineau a fait un excellent choix lors de l’embauche de 

Sonia Blouin. Elle est toujours prête à assurer les suivis qui lui sont demandés. La Commission est très 

heureuse de compter Madame Blouin parmi le personnel du Service. 

 

Madame Marthe Cousineau, coordonnatrice du secteur Ouest, énumère les ateliers qui sont offerts dans le 

programme d’hiver et qui s’adressent à tous les groupes d’âge. Elle indique que deux commis 

administratives travaillent avec Johanne Charron et elle dans leur secteur respectif. Une publicité est 

présentée afin de permettre aux membres de visualiser les services offerts aux citoyens. 

 

Madame Johanne Charron présente des statistiques fort intéressantes. Il y a environ 6 500 inscriptions par 

année dont 800 enfants aux camps culturels. Ce qui équivaut à 324 280 $ en revenus et 280 000 $ en 

dépenses pour l’année 2004. Elle mentionne que les ateliers s’autofinancent. Elles ont embauché environ 88 

artistes comme spécialistes pour les ateliers et la masse salariale se situe à 237 540 $. L’offre des ateliers du 

secteur Masson-Angers a triplé. 

 

Présentement, chaque secteur de la Ville possède un programme d’activités. Pour l’automne 2005, il est 

prévu de faire qu’un seul programme pour l’ensemble de la Ville. 

 

À la demande de la présidente, un sommaire exécutif sera préparé pour informer les membres du conseil de 

l’évolution de cette division. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 
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8. POINTS D’INFORMATIONS – DIRECTION DU SERVICE 

 

 Rapport mensuel 

 

La directrice donne les grandes lignes du rapport mensuel du mois de novembre du Service des arts, de 

la culture et des lettres. 

 

 Demandes de subventions 
 

Présentement, le Service a reçu environ 90 demandes pour l’année 2005. La date limite était le 17 

novembre dernier mais certains dossiers arrivent encore au Service. Il est demandé d’étudier la 

pertinence de pénaliser les organismes qui remettent leur demande en retard. 

 

 Politique d’acquisition 
 

La politique d’acquisition sera complété vers la fin février 2005. 

 

 

9. POINTS D’INFORMATIONS ET CORRESPONDANCES 

 

La présidente dépose une demande au Service afin d'attribuer le nom de Vladislav Ehlers a un lieu public 

d'importance. La demande sera transmise au comité de toponymie. 

 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

10. TOUR DE TABLE 

 

 Les Culturiades 

 

La Fondation pour les arts et les lettres de l’Outaouais remercie la Ville pour l’œuvre remis pour le prix 

hommage de Madame Stéphanie Lavigne à Madame Laurin. 

 

La présidente félicite Michel-Rémi Lafond pour la qualité de l’événement. Grâce à l’excellent travail du 

comité organisateur, ce fut un succès. 

 

 Assemblée annuelle – Société d’histoire de l’Outaouais 

 

Monsieur Prévost invite les membres à l’assemblée annuelle le 30 novembre à 18 h au restaurant 

Fiorentina. 

 

 Association des auteurs et des auteures de l’Outaouais 
 

Lors de l’événement à Arlon en Belgique, l’Association s’est fait connaître auprès de la population belge 

et a vendu pour une valeur d’environ 2 700 $ de livres. Elle remercie la Ville de Gatineau pour le soutien 

qu’elle a apporté. 

 

 Les Violons en fête 
 

L’organisme a lancé un cd folklorique. Les gens peuvent se le procurer en communiquant avec l’organisme. 

 

 Consultations – Plan d’urbanisme 
 

Les consultations furent un succès, cependant de la sensibilisation sera à faire dans chaque secteur. Le plan 

sera finalisé en juin 2005. 

 

 Présentation sommaire sur l’avant-projet de convention de l’UNESCO sur la diversité culturelle 

 

La coordonnatrice aux communautés culturelles a produit un document qui sera transmis aux membres de 

la Commission sous peu. 

ACTION PAR : Service des arts, de la culture et des lettres 

 

 

11. VARIA 

 

Aucun sujet n’est ajouté dans varia. 
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12. PROCHAINE RENCONTRE 

 

La prochaine rencontre aura lieu le lundi 20 décembre prochain à 16 h pour l’étude des subventions et la 

première rencontre de l’année 2005 aura lieu le lundi 31 janvier prochain à la Maison du Citoyen, salle des 

comités dès 18 h. 

 

 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

Proposé par : Joseph De Sylva 

 

Fin de la rencontre : 21 h 10 

 

 

 
Rédaction du procès-verbal      Signature de la présidente de la Commission 
 
 
 
 
____________________________________   ____________________________________ 
Line Lamoureux       Louise Poirier 
Secrétaire de direction       Présidente 
Service des arts, de la culture et des lettres 


